



南町小だより

練馬区立南町小学校

令和4年 2月28日

校長 星 美 登 里

つよく かしく あたたかく
～ ありがとうを とどけます ～



3年生は、種から育てた桜島大根を収穫しました

日本文化に触れる

校長 星 美 登 里

新型コロナウイルスの猛威が一時よりも穏やかになってきました。時間がかかるかもしれませんが、このまま収束に向かっていくことを心より願っています。

今年度もコロナ禍により教育活動が制限される中、教員たちは子供たちによりよい学習をと、工夫して授業を行ってきました。特に、音楽の学習は、歌唱や管楽器の演奏が思うように行えませんでした。今年度も、学年や学級の皆で心をつなげた全員合唱や全員合奏の醍醐味を子供たちが十分味わうことができなかったのが、大変残念でなりません。そんな中、3学期、音楽室からは、よく箏の音色が聞こえてきました。4年生から6年生までがそれぞれの学年に応じて箏を使用した学習をしていたのです。

箏(そう・こと)は、今から約1300年前、奈良時代に中国(唐)から伝えられました。正倉院には、箏を含む様々な種類の楽器が当時のままに納められています。その後、箏は日本の楽器として発展し、今日に至っています。平安時代には、京都を中心に貴族の間で雅楽を演奏する楽器の一つとして楽しまれていました。その様子は当時の古典文学である「源氏物語」等にも登場し、登場人物の光源氏、藤壺、紫の上など、そうそうたる登場人物が演奏しています。作者の紫式部も箏を好んで演奏した名手だそうです。

そんな日本の伝統的な楽器である箏から奏でられる音は、とても深みのある美しい音です。「さくらさくら」や「春の海」を音楽室で聴いたとき、単に「この曲、知ってる!お正月によく流れている音楽だ!」というだけでなく、その響きのもつ日本の伝統的な音楽の美しさが子供たちの心に染み入っているようでした。「さくらさくら」は、13本ある弦を5つの音階(ミ・ファ・ラ・シ・ド)で調弦しておけば、簡単に弾くことができます。さらに、子供たちで5つの音階を使って自由に音楽づくりをする表現活動にもつなげられます。先日私は、6年生が創作した音楽を発表している授業を拝見しました。子供たちは緊張しながらも、自分の作った曲を真剣に演奏したり互いに鑑賞したりしていました。みな違った曲なのですが、どれもどことなく日本情緒が漂う曲でした。

グローバルな時代を生きる子供たちです。まず、自分の国や地域の伝統や文化について知ることが、自分とは異なる価値観や伝統・文化をもつ人々との交流・共存につながると考えます。歴史ある日本の伝統や文化について様々な角度から親しむことを大切にしていきたいと思います。

早いもので、令和3年度もあと1か月を残すのみとなりました。今年度も皆様にとくさんのご支援やご理解をいただいたことが、私たち教職員の支えとなりました。心より御礼申し上げます。令和4年度には、子供たちの笑顔が更に輝くよう、教職員一同、尽力してまいります。どうぞよろしくご願い申し上げます。

《3月の行事予定》

体調がすぐれない場合は無理をせず、登校をお控えください。

日	曜	主な行事予定
1	火	保護者会(1~3年)
2	水	
3	木	保護者会(4~6年)
4	金	5時間授業
5	土	
6	日	
7	月	5時間授業、学力補充週間
8	火	5時間授業、学力補充週間、みかんの日 馬頭琴演奏会(2年生)
9	水	5時間授業、学力補充週間
10	木	5時間授業、学力補充週間
11	金	5時間授業、学力補充週間、6年生を送る会
12	土	
13	日	
14	月	委員会
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	春分の日
22	火	
23	水	卒業式会場準備(5年)、大掃除、給食終
24	木	修了式、卒業式予行(5・6年)
25	金	卒業式(6年生)
26	土	春季休業日始
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

令和3年度修了式・卒業式

○修了式 3月24日(木) 8時30分～

- ・1～4年生 10時30分下校
- ・5・6年生 卒業式予行練習 12時30分下校
5年生は下級生代表として、予行練習に参加します。

○卒業式 3月25日(金) 10時～11時

- ・感染症予防対策のため、6年生のみ参加します。
5年生は参加しません。

令和4年度の始業式・入学式

○始業式 4月6日(水) 8時30分～

- ・全学年クラス編成替えのため、8時20分までに登校します。

○入学式 4月6日(水) 9時20分～

- ・感染症予防対策のため、在校生は出席しません。
- ・下校時刻 9時15分頃
- ・詳しくは、各学年からのお便りをご覧ください。

馬頭琴演奏会(2年生)

3月8日(火) 5・6校時、2年生を対象にエルデンダライさんをお迎えして馬頭琴演奏会を行います。2年生が国語で学習している「スーホーの白い馬」とオリンピック・パラリンピック教育の国際理解と合わせて実施いたします。児童のみで保護者参観はありません。ご了承ください。

お知らせ

○今月の避難訓練も予告なしで行います。行事予定には記載されていません。

○転居、転出の予定がありましたら、早めに担任までお知らせください。

○来年度の保護者会は4月13日(水)を予定しています。当日は4時間授業です。全体保護者会は13時45分を予定していますが、感染症の状況により各学年、各学級のみでの保護者会になるかもしれません。

○メール登録については来年度の学年に繰り上げをしますので、そのままにしておいてください。卒業生はこちらで時期を見て、削除いたします。

